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随着社会的发展，机动车保有量的不
断增多，勤务时间延长了，休息时间压缩
了，交警成了最忙碌的职业之一。 现在，
一个家庭里如果有一个交警， 家里就很
难照顾周全，如果是两个交警，家事就更
难打理了。

李文娟和史博文这一对，就是两个
外勤交警组成的家庭。 为了工作，他们
连婚礼都推迟了三次。 不过，他们都感
到很骄傲，毕竟这样的配置在长春交警
的队伍里只有 24 对， 放到整个长春众
多的家庭里就更是难得一见。

两人因工作忙曾 3 次推迟婚礼

李文娟和史博文上大学的时候就
是同学，一起完成学业，一起毕业，一起
走进交警支队。 李文娟在朝阳区交警大
队女子中队工作，史博文在南关区交警
大队一中队工作。

他们谈了 6 年恋爱，双方的父母都
非常认可，也催着他们早点结婚。 2011
年，他们确定了婚期，5月 21日。

但这场婚礼仪式却因为整治交通
违法行为大干 150 天被推迟了。“当时
我们区路面人手紧缺，每个民警都要到
路面上整治交通违法行为， 在 150 天
内，我们天天如此，根本没有时间筹备
婚礼。 我就跟小娟商量了一下，把婚礼
拖到了 8月 21日。 ”史博文说。

可是这一次又没能让两个人走进

婚礼殿堂。 为确保农博会期间交通顺畅
和安全， 史博文又被抽调到路面执勤。

“当时由于工作太繁忙，他来找我，说婚
礼再往后串一串吧。 因为我们的工作性
质就是这样，我也非常理解和支持他的
工作，我立马就同意了。 ”李文娟说，随
后他们定在 8 月 28 日的婚礼又因创城
而推迟。

三次婚礼都因为工作原因被推迟，
可急坏了双方父母。 9月 25日，看到李
文娟和史博文终于走进了婚姻的殿堂，
双方父母落下了开心的泪水。

夫妻俩坚守八年外勤 无怨无悔

两人进入交警支队后，一起干起了
外勤民警，一干就是八年，但是他们都
无怨无悔。

李文娟说，女孩儿都怕冷，但自己工
作这八年， 她所有的冬天都是在执勤岗
上度过的，那个冷劲儿，真是刻骨铭心。

“执勤的时候戴着脖套， 只露出眼睛，但
是上下睫毛都是白白的，结成了霜。 ”

跟李文娟不同，说到自己工作中最
值得记忆的辛苦，史博文回忆起了长春
市修建快速路那两年。 当时他全天在普
阳街与湖西路交会处执勤， 路况复杂、
车流量大，很容易造成交通拥堵，为了
保证道路通行顺畅，那两年，只要是在
岗上执勤，史博文上岗前从来都是不喝
水的。“那时候都是靠交警现场指挥，如

果喝水可能就要去厕所，来回一趟的时
间在三分钟左右。 但是三分钟没人指挥
的话，这个路口就会堵死，所以我只能
坚守在那，不能动。 ”

“两个外勤交警晚上回家了，还要
切磋一下子，比如说今天拆除了多少事
故现场，帮助了多少人，纠正了多少违
法行为。 ”史博文说，他们夫妻俩不仅晚
饭的话题很特别， 还有一点同样特别，
那就是两个人会一起出早勤、 晚勤，即
便工作也可以互相惦念，这份惦念就很
幸福。“因为我在路面上执勤，我知道外
面多少度，天气怎么样，车辆有多少。 这
时我就会想我媳妇也在执勤， 天气、环
境、交通状况都跟我一样。 ”

夜勤结束后 偶尔去看末场电影

绿园区交警大队车宣科民警刘宇
和交警支队秩序处民警费远航，同样是
一对双交警夫妻。

刘宇是一名窗口民警，平时主要为
市民处理电子警察违法摄录业务、驾驶

证补换证业务、 车辆六年内免检业务，
每天办理的业务都在 200 人次以上。
“每天早上出完早勤就得往单位赶，从
早上 8 点到晚上 5 点半，都要在窗口办
理业务，只有吃午饭的时候能够休息一
小会儿。 ”

对于双交警家庭， 有个唯一的好
处，就是对于工作上的忙碌，两人能够
互相理解。“我们俩偶尔也会浪漫一下，
在夜勤结束后，如果身体不是特别疲惫
的情况下，我们会去看末场电影。 ”刘宇
说。

两个人的工作都比较忙， 不是你有
勤务，就是我有勤务，一家三口在一起的
时间非常少，对孩子的照顾自然欠缺。

刘宇说， 有一次因为突降大雪，全
交警支队紧急出动雪天一级勤务，要求
全员 6点半上路面执勤。 他们两人实在
来不及送 8 岁的孩子上学，就只好把车
开到学校班车站点，让孩子自己在车里
等班车来，然后请别的学生家长帮忙锁
上车， 再把车钥匙给孩子拿着。 / 记者
王春胜 报道 警方供图

因男方工作忙
两人迟迟没有拍上婚纱照

“男主角” 惠延琪今年 33 岁，2003
年 12月入伍，是陕西籍的消防战士。 他
是中队的司机班班长，他还是一名装备
技师， 也是一名特种车驾驶员。 多年来
他不等不靠，潜心研究各种装备性能和
技术参数。 如今消防车上 200 余件器
材，他都如数家珍。 同时，他熟练掌握特
种车辆的操作要领，并言传身教，为中队
年轻战士展开各项培训。

惠延琪的未婚妻邓立萍是吉林松原
人，两人相恋已有 4 年时间。 4 年来，由
于惠延琪身在警营， 两人聚少离多。 面
对这位军人未婚夫，邓立萍没有因为惠
延琪的工作繁忙有过半句怨言，一直在
他背后默默支持着，虽说两人没有花前
月下的浪漫，却有着彼此心连心的真诚。

2016年 6月，经历过时间考验的两
人决定拍摄婚纱照，准备走入婚姻殿堂。
但由于当时正是支队组织的实战化大比
武备战阶段，惠延琪为了不拖中队的后

腿，将日期推到 2016年底。 在日常训练
中他主动增加训练强度， 不断给自己加
压。 在 11 米爬绳训练中有时为了提高
一秒钟的训练成绩，他却要付出比别人
多一倍的训练量和汗水，一天训练下来，
胳膊累得抬不起来， 手掌上也被磨出了
水泡， 每次训练都是旧伤没好， 又添新
伤。

到了 2016年腊月，又正是“元旦”、
“春节”来临之际，消防安全任务十分繁
重，作为特种车驾驶员，惠延琪几乎每天
都在严阵以待， 时刻准备着应对各项任
务， 准备年底拍婚纱照的计划又一推再
推。 对着电话那头的未婚妻， 深深的歉
意再次涌上心头， 然而善解人意的未婚
妻并没有因此闹情绪，还主动安慰他，给
予他更多的支持。

迟来的警营婚纱照
全体战友共同见证他们的幸福

在得知惠延琪的实际情况后， 中队
指导员马鸿睿和中队长郑再文经过商议
后，决定在部队条件允许情况下，为这对

新人在警营拍摄婚纱照。 当天在神圣的
警营里，全体战友共同见证他们这一幸
福时刻，战友们也送上最真挚的祝福。

而对于惠延琪的未婚妻来说这一刻
她期盼已久， 她流下了激动的眼泪。 也
许这眼泪中饱含着一名警嫂的委屈，但
既然选择了他，就选择了他神圣的职业。
“曾经对于我们的聚少离多还有一些抱

怨，但当我看见厚重的灭火战斗服，复杂
的车辆操作规程， 一下子体会到了他身
上的责任与不易。 非常感谢领导能够给
予我们这次机会，选择军人，我不后悔，
自己一定会做丈夫坚强的后盾， 让他没
有后顾之忧，好好投入工作，为他热爱的
消防事业献上自己的力量！ ”邓立萍说。

/记者 吕闯 报道 消防供图

浪漫照片 述说他们不易的爱情
相恋 4年多 终于抱得美人归

警营里的消防婚纱照

双交警家庭无怨无悔

路面上绽放的爱情

李文娟和史博文 费远航和刘宇

2 月 12 日情人节前夕， 长春市公安消防支队特勤大队战士惠延
琪挽着与自己恋爱 4年多的未婚妻，在战友们共同祝福下在警营里拍
摄了一套迟来的婚纱照。整洁神圣的警服，金光灿灿的奖杯，威武大气
的消防车，团结一心的战友情，每一个元素都让他们的照片别具浪漫
与温情，而他们也坚定要为这份事业挥洒青春。


